
Das war das OV-Jahr 2021 
Reiner Schloßer, DL7KL           31.12.2021 
 

Auch das Jahr 2021 war wieder durch das Covid-19 
Virus teilweise stark eingeschränkt. Mitte des 
Jahres schlich sich außerdem die D-Variante des 
Virus in unser Leben. Pläne schmieden und Reisen 
buchen konnten wir uns dadurch abschminken. 
Allzu weit in die Zukunft zu planen schien ebenfalls 
sinnlos zu sein. Auch unser Vereinsleben musste 
den Tatsachen entsprechend angepasst werden. Es 
war kein gutes Jahr für den Ortsverband. Drei 
unserer Mitglieder und ein ehemaliges Mitglied 

legten in diesem Jahr die Taste bzw. das Mikrofon für immer aus der Hand. 
 
Januar 
Der OV-Abend am 4. Januar muss wegen der Covid-19 Infektion ausfallen. 
 

Seit Anfang 2020 hatte der DARC unter dem Titel „treff.darc.de“ die  Möglichkeit geschaffen, 
sich im Internet zu treffen und auszutauschen. Dieser digitale Weg wurde mittlerweile zu 
einem festen Bestandteil unseres Clubs. In vielen Ortsvereinen wurde diese Plattform als 
weitere Möglichkeit der Kommunikation angenommen und genutzt. Wir wählten für ein 
regelmäßiges Treffen den Termin unseres Stammtisches. Donnerstags jeweils ab 18 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Februar 
Der Februar OV-Abend (Jahreshaupt-
versammlung) wird  ebenfalls verschoben. Im 
Newsletter 1/21 des DARC erscheint mein 
Beitrag: Zeigt her Eure Shacks.  
 
Dietmar, DJ7KF stirbt im Alter von 78 
Jahren, er war seit 1959 Mitglied im DARC. 
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März  
Der März OV-Abend muss wiederum ausfallen. 
 
Unser Mitglied Lienhard Ullmann, DL3LW stirbt überraschend im Alter von nur 66 Jahren. 

 

 
 

April 
Der April OV-Abend fällt aus. 
 

Mai 
Das Treffen der Funkamateure Schleswig-Holsteins am 1. Mai fällt aus. Die Stadthalle 
Eckernförde ist noch in der Sanierung befindlich und die Arbeiten sind auch noch nicht 
vollständig abgeschlossen. Die bereits angekündigten Mieterhöhungen wird sich der Distrikt 
in Zukunft wohl auch nicht mehr leisten können. Der OV-Abend im Clublokal Lehmsiek fällt 
den noch geltenden Beschränkungen ebenfalls zum Opfer. 
 

Seit zwanzig Jahren (21. Mai 2002) haben wir einen eigenen Webauftritt. Zuerst mit der 
Scriptsprache HMML 4.0 erstellt, später mit dem Content Management System Typo3. 
 

Juni 
Die Inzidenz ist heute am 1. Juni in 
Eckernförde auf Null gesunken. Bundes-
weit beträgt der Wert zur Zeit 34. 
 
Am Donnerstag, den 10. Juni treffen wir 
uns nach langer langer Zeit zum ersten Mal 
wieder im Sportlerheim ABSEITS. 
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Ich habe mit Jutta, der Pächterin des Navy 
Pubs gesprochen wann evtl. mit einem Zutritt 
zum Stützpunkt Eckernförde gerechnet 
werden kann. Sie konnte mir diesbezüglich 
keine genauen Angaben machen und meinte 
vielleicht Ende August könnte der Navy Pub 
wieder geöffnet sein. 
 
 
 
 
 
 

Juli 
Auf der Suche nach einem geeigneten Clublokal treffen wir uns am 6. Juli zum OV-Abend 
nach langer Zeit in der Gaststätte Adria in Barkelsby. Wegen der teilweisen Umgestaltung 
der Gaststätte Lehmsiek zu Ferienwohnungen, ist uns die Möglichkeit genommen worden, 
weiterhin dort unsere OV-Abende abzuhalten. 
 
 

   
 

   
 
Uns erscheinen die Räumlichkeiten in der Gaststätte nicht sehr geeignet, um uns dort 
regelmäßig treffen zu können und wir werden deshalb weiter nach anderen Möglichkeiten 
Ausschau  halten müssen. Auch ist die Speisekarte sehr kroatisch geprägt. 
 
Sebastian hat die Prüfung zur Lizenzklasse E am 19. Juli in Hamburg bestanden. Sein Call 
lautet DO7GRS. Der Ortsverband gratuliert. 
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Unser ehemaliges OV-Mitglied Uwe Richter, DK5LR stirbt am 21. Juli im Alter von 85 
Jahren. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Am 22. Juli ist wieder einmal Stammtisch im ABSEITS angesagt. Wegen der angespannten 
Parksituation - beim ESV findet gerade ein Turnier statt - ist die Beteiligung sehr gering. 
Jürgen, DK5LQ fährt entnervt wieder nach Hause. Mit dabei ist unser „Ehemaliger“ Christian, 
DG3EK. 

 

 
Bei schönstem Sommerwetter fand zum siebten Mal am 24. Juli das traditionelle Sommer-
fest in Revensdorf statt. Jürgen und Christel konnten an diesem Tag 17 Gäste begrüßen, die 
sich sichtlich wohl und sehr gut betreut gefühlt haben. 
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Eck-Town-City, vorgesehen in der Zeit vom 
26. Juli bis zum 30. Juli, fällt leider das 
zweite Mal wegen der Corona Pandemie 
aus. 
 
 
 
 
 

 
Am 30. Juli stirbt unser langjähriges Mitglied Gernot Kastka, DF5LG im Alter von 81 Jahren. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
August 
Am 3. August besuchen wir im Rahmen des OV-Abends auf der Suche nach einem neuen 
OV-Heim Dibbern´s Gasthof in Osdorf, in der Noerer Str. 4 
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Von der OV-Versammlung wird mit einfacher Mehrheit beschlossen Dibbern´s Gasthof in 
Zukunft als Clublokal anzunehmen und nicht mehr weiterhin nach anderen Räumlichkeiten 
zu suchen. Ab sofort beginnt der Abend jeweils dienstags um 19 Uhr mit Klönschnack und 
danach beginnt der offizielle OV-Abend ab ungefähr 20 Uhr. Die Betreiber der Gaststätte 
sind von uns sehr angetan und wir dürfen und sollen auf jeden Fall wiederkommen. 
 

Am 19. August trafen wir uns wieder zum 
Stammtisch in der Sportlergaststätte 
ABSEITS. Der OVV, DF2DX stellte mit Thies 
aus Kosel (im Hintergrund) einen evtl. 
interessierten zukünftigen Funkamateur für 
unseren Ortsverband vor.  

 

Am 21./22. August fand das diesjährige 
Lighthouse- and Lightshipweekend zum 
zwanzigsten Mal statt!  

Es regnet bereits den ganzen Tag, aber um 
13 Uhr klart es auf, welch ein Glück. Dann 
geht es Schlag auf Schlag. Pünktlich treffen die Wohnwagen und der Materialanhänger ein. 
Ein engagiertes Aufbauteam ist ebenfalls rechtzeitig vor Ort. Alles klappt wie am 
Schnürchen! Während sich ein Teil der Helfer um den Aufbau des Pavillons kümmert und 
den Funkwagen bestückt, errichten die anderen den 17 Meter Mast auf und richten ihn aus. 
In weniger als zwei Stunden ist die Sache bereits erledigt. 
 

Gehört zum folgenden Beitrag Fieldday: 
 

Der OVV Jürgen, DF2DX hatte bereits den Operatorplan rechtzeitig bekannt gegeben, mit 
der Bemerkung, Zitat: In diesem Jahr wird es schwierig, die 24 Stunden zu besetzen und wir 
fahren sprichwörtlich „auf der letzten Rille“. Trotz des verminderten Personals haben wir uns 
aber wacker geschlagen. Die Schicht mit Hans-Peter DL5LS und Björn-Peter DH8LAA 
„fuhren“ die meisten Punkte ein  . Es waren insgesamt zwanzig OV-Mitglieder vor Ort, die 
als Helfer oder als interessierte Gäste dabei waren. Wir tätigten zusammen 232 QSOs, 
erstmalig auch in der Betriebsart FT8. 
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September 
IARU Region I SSB-Fieldday 2021 -   4/5. September 

 
Wie immer beginnen wir mit dem Aufbau schon am Freitag ab 
15 Uhr. An diesem Nachmittag sind bereits zehn Mitglieder 
einsatzbereit, um bei der Einrichtung unseres Fieldday-
geländes und für die Installation der Gerätschaften Hand 
anzulegen. Bei schönstem Sonnenschein geht alles sehr 
geruhsam vonstatten. Trotz des geringen Personalbestandes 
konnten wir den Contest aber zufriedenstellend und erfolgreich 
abschließen. Wir erreichten diesmal 88.672 Punkte. Das beste 
Ergebnis fuhr der Ortsverband aber 1999 in Schönhagen ein, 
als gemeinsam 104.160 Punkte erarbeitet werden konnten. 
Zum Abschluss bedankt 
sich der Vorstand an alle 
Teilnehmer, die sich als 

Operateure und/oder als Auf- und Abbauteam zur 
Verfügung gestellt haben. Der Dank geht auch an 
Christel, die für frischen Kaffee und für andere 
Getränke an diesem Wochenende gesorgt hat. 
 

 
 
In der 
Eckernförder Zeitung erscheint ein kurzer 
Bericht über unser Mitglied Dominik, 
DO2DLE. Der gelernte Installateur und 
Funkamateur fühlt sich in seinem Job 
rundum wohl. Das Arbeitsklima und 
kollegiale Miteinander sind für ihn wichtig. 
„Es wird nie langweilig, ab und an bin ich 
auch mit dem Fahrrad auf großer 
Briefzustelltour.“ Morgens gegen fünf Uhr 
endet seine Arbeitsnacht, dann genießt er 

gerne noch sein Frühstück, um dann in den verdienten Schlaf zu fallen. In der Pandemiezeit 
hat sich seine Nachtarbeit bewährt, keine Probleme bzgl. Kontakteinschränkungen, keine 
Kurzarbeit. Dafür ist Dominik Landmann dankbar. 
 

Quelle: https://www.shz.de/33516992 ©2021 
 
7. September 

 
 

Am 7. September treffen wir uns zum 
zweiten Mal in unserem neuen Clublokal 
Dibbern´s Gasthof zum OV-Abend. Wir 
haben es mit der Wahl dieses Lokals 
offensichtlich sehr gut getroffen. Die 
Speisekarte bietet ein relativ großes Angebot 
an Speisen und Getränke, Hausmannskost 
vom Feinsten. Man hört nur Gutes von 
diesem Restaurant  .  
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21. September 
 

 

Die langjährigen Gastgeber unserer OV-
Abende und Inhaber der Gaststätte 
Lehmsiek, Birte und Thomas Schäfer, 
feierten in diesen Tagen ihr 25-jähriges 
Betriebsjubiläum. OVV Jürgen, DF2DX 
bedankte sich im Namen des Ortsverbandes 
für die gute Zusammenarbeit und überreichte 
Birte einen herbstlichen Blumenstrauß. 
 
 
 

22. September  
 

Stephanie C. Heine, DO7PR 
berichtet in der September-
ausgabe der CQDL auf den 
Seiten 45 bis 47 von den 
Aktivitäten verschiedener Orts-
verbände über das diesjährige 
Lighthouse- and Lightship-
weekend. Das Gruppenfoto von 
uns, mit starker Beteiligung, ist 

leider vom letzten Jahr.  
 

 
23. September 
 

 
 

Am 23. September trafen wir uns wieder 
routinemäßig im ABSEITS. Lag es nur am 
schlechten Wetter, weil es den ganzen Tag 
gestürmt und geregnet hatte? Trotz der 
Ankündigung im TICKER, kamen nur fünf 
Mitglieder zum Treffen in die Sportler-
gaststätte. Uli, ich DL7KL, Björn-Peter 
DH8LAA, Jürgen DK5LQ. Der Fünfte, 
Jürgen DF2DX macht gerade das Foto. 
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Oktober 
2. Oktober 

In einer konzertierten Aktion treffen sich 
nachmittags am 2. Oktober zwölf Mitglieder 
unseres Ortsverbandes und ein Gast, um an 
einer Demonstration des Empfangs des 
Amateurfunksatelliten OA100 beizuwohnen. 
Hans-Peter, DL5LS hatte dies bei der letzen 
OV-Versammlung in Osdorf angeboten. 
Außerdem sollte die Projektgruppe ab-
schließend noch notwendige Messungen und 
Erprobungen an der Nutzlast des Ballons 
durchführen. Als Ort wurde das Grundstück 
von Stephan, DF3LJ vorgeschlagen. Wegen 
des etwas ungünstigen Wetters, verzichtete 
Uli aber auf den Start seines Oktocopters. 

 
4. Oktober 

 
 
 
 

Am 4. Oktober traf ich mich mit Björn-Peter 
DH8LAA bei mir zu Hause, um ihn in die 
Struktur und die Bearbeitungsmöglichkeiten 
unseres Webauftritts einzuweisen. Björn-
Peter, soll zweiter Typo3-Sachbearbeiter und 
damit Vertreter für mich werden.  
 
 
 

 
 
5. Oktober 

Zum heutigen OV-Abend konnte der OVV 14 Mitglieder in Dibbern´s Gasthof begrüßen. 
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November 
Mit großer Freude begrüßt der Ortsverband gleich drei neue Mitglieder, Sebastian DO7GRS 
mit XYL Petra und Sohn Janosh. Wir hoffen, dass sich die drei in unserem Ortsverband wohl 
fühlen werden. 
 
2. November 
 

Beim vorletzten OV-Abend in diesem Jahr konnte der Ortverbandsvorsitzende Jürgen 
DF2DX in Dibbern´s Gasthof 17 Mitglieder begrüßen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
18. November 
 

Zum heutigen Stammtisch mussten wir in 
unser Clublokal Dibberns´s Gasthof 
ausweichen. Im ABSEITS war wieder kein 
Tisch reservierbar. Die Stimmung scheint 
sowieso dahingehend zu tendieren, das 
Treffen demnächst ständig in Osdorf 
abzuhalten, was den Gettorfer OV-
Mitgliedern nicht unbequem sein dürfte. 
Diesmal dabei: Jürgen DF2DX, Bernd 
DL3GCB, Jürgen DK5LQ, Jürgen DH7LQ 
und ich DL7KL. 
 

 
25. November  
 

Am 25. November fand in Lindau-
Revensdorf eine Vorstandssitzung statt. Die 
beiden Tagesordnungspunkte an diesem Tag 
waren die Mietsituation bei Stephan, DF3LJ 
und die Überlegung, wegen der zur Zeit sehr 
hohen Inzidenzen den Dezember OV-Abend 
im Dibbern´s Gasthof abzusagen. Der 
Vorstand fühlte sich zu dieser Maßnahme 
verpflichtet und votierte einstimmig dafür. 
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Dezember  
 

3. Dezember 
 

Im Auftrag des Vorstandes verhandelt der 
OVV DF2DX mit Stephan DF3LJ über die 
zukünftigen Konditionen für die Unterstellung 
des OV-eigenen Materials. Beide einigen 
sich auf eine jährliche Aufstockung. Der 
Wohnwagen wird zukünftig versehen mit 
einer wetterfesten Überdachung außerhalb 
der Halle abgestellt werden. Ich habe mich 
spontan entschlossen jährlich eine Spende in 
Höhe von 120 Euro zu Gunsten der OV-
Kasse zu leisten. Meiner Initiative folgend 
haben sich auch unmittelbar der OVV und 
Jürgen DK5LQ angeschlossen.  

          - 13. Mai 2017 - 
 
7. Dezember 

Der für heute vorgesehene OV-Abend, mit gemeinsamen Grünkohlessen, fällt nach dem 
einstimmigen Vorstandsbeschluss vom 25. November aus. Der Grund sind die zur Zeit sehr 
hohen Inzidenzen. 
 
25. Dezember 
Zum Jahresende hat der OVV noch die Ehre zwei Mitglieder unseres Ortsverbandes zu 
ehren: Für 50-jährige Mitgliedschaft im DARC: Reinhard DK5BY und Uwe DD2LU für 40-
Jährige Mitgliedschaft. Herzlichen Glückwunsch. 
 
31. Dezember 
Ich habe einschließlich dieses Berichts für unsere Homepage in diesem Jahr weitere 32 
Beiträge geschrieben und veröffentlicht. 
 

Weitaus intensiver, als in den letzten Wochen oder Monaten erhofft, beschäftigt uns nun 
wieder die Corona-Pandemie. Weiterhin wird unser privates Umfeld deutlich, so auch im 
nächsten Jahr von Einschränkungen und Vorsichtsmaßnahmen geprägt sein. Lasst uns die 
Krise dennoch gemeinsam mit Optimismus, Geduld und Zuversicht meistern. 

 
Zum Jahresende werden uns leider Ernst-Günther DG8LAX und Klaus DG5LAX verlassen. 
Der Ortsverband wünscht Ihnen weiterhin alles Gute. 
 
 


